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I. Exposé introductif 

de M. Sven Gatz, 

membre du Collège réuni 
 

I. Inleidende uiteenzetting 

van de heer Sven Gatz, 

lid van het Verenigd College 

Le membre du Collège réuni a tenu devant les commis-

saires l’exposé suivant : 

 

« La Convention no 131 concernant la fixation des salaires 

minima, notamment en ce qui concerne les pays en voie de 

développement, adoptée le 22 juin 1970, exige des pays qui 

la ratifient qu’ils prennent des mesures permettant d’offrir une 

meilleure protection aux groupes de salariés dont le salaire est 

extrêmement bas, par le biais de l’implémentation d’un sys-

tème général de salaires minima tenant compte en particulier 

des exigences du développement. 

 

 

La Convention complète d'autres conventions de l'Organi-

sation internationale du travail sur les salaires minima, mais 

ne vise pas à remplacer ces conventions antérieures. 

 

 

La Convention est déjà en vigueur au niveau international 

et n'introduit pas de nouveaux éléments politiques. Sa ratifi-

cation par la Belgique constitue toutefois un signal internatio-

nal important. ». 

 

 

 

Het lid van het Verenigd College heeft voor de commis-

sieleden de volgende uiteenzetting gehouden: 

 

“Het Verdrag nr. 131 betreffende de vastlegging van mi-

nimumlonen, in het bijzonder met betrekking tot de ontwik-

kelingslanden, aangenomen op 22 juni 1970, verplicht de lan-

den die het verdrag ratificeren om beleidsbeslissingen te ne-

men die ertoe strekken een betere bescherming te bieden aan 

de groepen van loontrekkenden met buitensporig lage lonen 

door middel van de implementering van een algemeen sys-

teem van minimumlonen waarbij in het bijzonder rekening 

wordt gehouden met de behoeften van ontwikkelingslanden. 

 

Het Verdrag vormt een aanvulling op andere verdragen 

van de Internationale Arbeidsorganisatie inzake minimumlo-

nen, maar is niet bedoeld om die vroegere verdragen te ver-

vangen. 

 

Het Verdrag is reeds internationaal van kracht en het 

draagt geen nieuwe beleidsmatige elementen aan. De ratifica-

tie ervan door België geeft weliswaar een belangrijk interna-

tionaal signaal.”. 

 

 

II. Discussion générale  
 

II. Algemene bespreking 
 

Mme Françoise Schepmans demande si, conformément à 

la recommandation du Conseil d’État, l’avis préalable de 

l’inspecteur des Finances a été sollicité. Dans l’affirmative, 

quelle en est la teneur ? 

 

M. Gilles Verstraeten est radicalement opposé à ce genre 

d’assentiment tardif à des conventions internationales. Dans 

d’autres commissions, il a déjà été demandé plus d’une fois 

comment cela se fait. Cela devient absurde. Ne peut-on pas 

établir un registre de ce qui doit encore être approuvé ? Y a-t-

il encore d’autres conventions qui n’ont pas été ratifiées ? 

Peut-être s’agit-il d’une particularité due aux transferts de 

compétences en Belgique. Le Collège réuni peut-il en dire 

plus à ce sujet ? 

 

* 

*    * 

 

M. Sven Gatz, membre du Collège réuni, expose que 

l’avis de l’inspecteur des Finances, émis le 27 février 2023, 

est favorable. Pour le surplus, la Convention à l’examen ne 

met aucune obligation financière à la charge de l’État belge. 

 

 

L’orateur soumettra les questions relatives au délai d’ap-

probation des conventions internationales à M. Pascal Smet, 

secrétaire d’État à la Région de Bruxelles-Capitale, qui assure 

un rôle de coordination à cet égard. L’intervenant fait à ce 

propos une déclaration politique : il est favorable à une abro-

gation progressive de l’absurde fiction de la distinction entre 

les institutions bruxelloises. 

Mevrouw Françoise Schepmans vraagt of, overeenkom-

stig de aanbeveling van de Raad van State, vooraf advies werd 

gevraagd aan de Inspecteur van Financiën. Zo ja, wat was de 

inhoud van dat advies? 

 

De heer Gilles Verstraeten is radicaal gekant tegen dit 

soort laattijdig instemmen met internationale verdragen. In 

andere commissies werd al vaker de vraag gesteld hoe dit 

komt. Het neemt absurde vormen aan. Kan men geen register 

aanleggen van wat nog moet goedgekeurd worden? Zijn er 

nog andere verdragen die niet geratificeerd werden? Wellicht 

is dit eigen aan de verschuiving van bevoegdheden in België. 

Kan het Verenigd College daar uitleg over geven? 

 

 

* 

*    * 

 

De heer Sven Gatz, lid van het Verenigd College, ver-

klaart dat het advies van de Inspecteur van Financiën van 27 

februari 2023 gunstig is. Voor het overige legt het voorlig-

gende verdrag de Belgische staat geen enkele financiële ver-

plichting op. 

 

De spreker zal de vragen over de termijn voor de goed-

keuring van internationale verdragen voorleggen aan de heer 

Pascal Smet, staatssecretaris van het Brussels Hoofdstedelijk 

Gewest, die hiervoor een coördinerende rol vervult. De spre-

ker legt in dit verband een politieke verklaring af: hij is voor-

stander van een geleidelijke opheffing van de absurde fictie 

van het onderscheid tussen de Brusselse instellingen. 
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* 

*    * 

 

M. Gilles Verstraeten prend note de la déclaration poli-

tique du membre du Collège réuni et fait remarquer que cette 

« absurde fiction » emporte des règles de procédure et garantit 

que les deux communautés linguistiques agissent sur un pied 

d’égalité dans les matières sensibles. Le membre du Collège 

réuni souhaite-t-il également abroger cela ? 

 

 

M. Sven Gatz, membre du Collège réuni, répond que le 

contenu est toujours plus important que les procédures. 

 

 

* 

*    * 

 

De heer Gilles Verstraeten noteert de politieke verklaring 

van het lid van het Verenigd College en merkt op dat deze 

“absurde fictie” procedureregels bevat en garandeert dat de 

twee taalgemeenschappen op gelijke voet in gevoelige mate-

ries ageren. Wil het lid van het Verenigd College dit ook op-

heffen? 

 

 

De heer Sven Gatz, lid van het Verenigd College, ant-

woordt dat inhoud altijd belangrijker is dan procedures. 

 
 
 

III. Discussion des articles et votes 

 

III. Artikelsgewijze bespreking en stemmingen 

Articles 1er et 2 

 

Ces articles ne suscitent aucun commentaire. 

 

 

Votes 

 

Les articles 1er et 2 sont adoptés à l’unanimité des 11 

membres présents. 

 
 

Artikelen 1 en 2 

 

Deze artikelen lokken geen enkele commentaar uit. 

 

 

Stemmingen 

 

Artikelen 1 en 2 worden aangenomen bij eenparigheid 

van de 11 aanwezige leden. 

 

 

 

IV. Vote sur l’ensemble du projet  

d’ordonnance 

 

IV. Stemming over het geheel van het ontwerp 

van ordonnantie 

 
L’ensemble du projet d’ordonnance est adopté à l’unani-

mité des 11 membres présents. 

 

 

 

Het ontwerp van ordonnantie wordt in zijn geheel aan-

genomen bij eenparigheid van de 11 aanwezige leden. 

− Confiance est faite à la rapporteuse pour la rédaction du 

rapport. 

 

 

 

− Vertrouwen wordt geschonken aan de rapporteur voor het 

opstellen van het verslag.  

 

 

La Rapporteuse                        Le Président 

 

De Rapporteur                     De Voorzitter 

Nicole Nketo BOMELE               Juan BENJUMEA MORENO 

 

Nicole Nketo BOMELE Juan BENJUMEA MORENO 


